



COMMUNIQUÉ DE L'UDBN SUR LA SITUATION AU NIGER ET SES GRAVES RÉPERCUSSIONS SUR LES POPULATIONS

Suite au putsch intervenu au Niger le 26 juillet 2023, les communautés sous-régionale et internationale s'activent pour trouver les solutions idoines à la crise née de cet acte de renversement et de bouleversement de l'ordre constitutionnel par les militaires nigériens.

Loin de la guerre entre la CEDEAO et la junte militaire d'une part et d'autre part entre la junte militaire et la France, et attentif aux aspirations manifestes du peuple nigérien souverain, le parti Union Démocratique pour un Bénin Nouveau (UDBN), après recoupement des informations relatives aux conséquences des sanctions qui frappent le peuple nigérien et ceux de la sous-région dans le cadre de ce dossier, s'est penché sur cet aspect de la question.

Après analyse, l'UDBN :

✓ réaffirme son profond attachement aux voies légales pour accéder au pouvoir dans nos États ;

✓ constate néanmoins, que les sanctions économiques prises contre le Niger par l'UEMOA ont, en quelques semaines, produit des effets

dramatiques sur les populations civiles du Niger et des pays limitrophes dont le Bénin.

✓ attire l'attention de l'opinion internationale sur le fait que les morts enregistrées au sein des populations sur les chemins de contournement des frontières fermées, interpellent toutes les consciences et préoccupent sérieusement l'UDBN au plus haut point.

✓ avertit que les cris de détresse des commerçants subissant des pertes énormes, avec la flambée des prix de certains produits de première nécessité qui s'ensuit, sont autant de signaux qui convainquent d'une manière imparable de ce qu'un drame socio-économique viscéral et viral se joue sur le sol sahélien combien délicat du Niger et dans le bastion sécuritaire d'une sous-région qui peine encore à trouver et à retrouver son équilibre.

✓ relève qu'à ces drames socio-économiques s'ajoute la psychose permanente que vivent les populations de tous les pays de la sous-région du fait du spectre lénifiant de la menace d'une intervention militaire polémique qui continue de planer sur le Niger. Ici il faut surtout craindre pour la vie des pauvres populations aussi bien du Niger que des pays voisins dont le Bénin.

Au regard de tout ce qui précède, le parti Union Démocratique pour un Bénin Nouveau,

✓ soutient fortement la voie diplomatique pour trouver la meilleure solution à la crise au Niger.

✓ Appelle les Dirigeants de la sous-région, réunis au sein de la CEDEAO, à ne pas se précipiter et à tenir grand compte des conséquences dramatiques inévitables d'une intervention militaire au Niger pour décider d'abandonner définitivement cette option.

✓ Demande aux instances dirigeantes de l'UEMOA de lever sans condition et sans délai, les lourdes sanctions économiques et financières prises contre le Niger, qui n'ont de triste mérite que d'asphyxier de pauvres populations qui n'ont aucune responsabilité directe dans les événements intervenus au Niger le 26 juillet 2023.

En tant que parti hautement préoccupé par le bien-être des populations à la base, l'UDBN exhorte enfin le gouvernement béninois et particulièrement le Chef de l'Etat, le Président Patrice TALON, a pesé dans les discussions

diplomatiques afin que les cris de détresse des peuples vulnérables soient entendus au niveau des instances sous-régionales, notamment l'UEMOA et la CEDEAO.

L'UDBN, invite tous les dirigeants africains à mettre en place des mécanismes de prévention de ces crises qui décrédibilisent et déstabilisent nos équilibres sous-régionaux encore fragiles en restant à l'écoute permanente des populations et en favorisant un dialogue constructif qui ouvre à la liberté d'expression et à la paix.

Elle apporte, par la même occasion, son soutien moral aux populations civiles du Niger et de tous les pays de la sous-région dans cette épreuve extrêmement difficile et inadmissible.

Aussi, ne reste-t-elle pas indifférente au chaos qu'a créé la récente catastrophe naturelle au Maroc qui a occasionné de nombreux dégâts matériels et économiques mais surtout de nombreuses pertes en vies humaines.

L'UDBN présente ainsi ses condoléances aux familles éplorées, aux ressortissants marocains vivants au Bénin et à tout le peuple marocain. Elle invite enfin les décideurs politiques, les acteurs sociaux ainsi que les leaders religieux à œuvré efficacement au retour pacifique à l'ordre constitutionnel au Niger et à la prise en charge rapide de toutes les victimes du tremblement de terre au Maroc.

Ensemble pour une union toujours plus démocratique de nos pays et pour l'avènement d'un monde plus juste,

Vive la sous-région ouest-africaine paisible et prospère !

Vive le triomphe des préoccupations vitales des peuples vulnérables !

Vive le Bénin, locomotive de paix dans la Sous-région !

Vive l'UDBN !

Je vous remercie ...

Fait à Cotonou, le 11 septembre 2023

Claudine Afiavi PRUDENCIO
Présidente